



Stadt Schaffhausen
Grosstadtratsfraktion

Esther Bänziger
Irchelstrasse 8
8200 Schaffhausen

An den
Stadtrat Schaffhausen
Stadthaus
8201 Schaffhausen

Schaffhausen, 28. Dezember 2005

Kleine Anfrage:

Kosten und Betriebskonzept für die Schul-Computer (Lauf Nr. 37/2005)

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident
Sehr geehrte Frau Stadträtin und Herren Stadträte,

Die Anschaffung der Computer für die Primarschule im Sommer 2004 kostete statt der budgetierten Fr. 600'000 gesamthaft rund Fr. 740'000. Diese Differenz von beinahe 25% veranlasst mich zu folgenden Fragen:

1. Welche Firmen haben für diese Investition offeriert?
2. Welche Differenzen in den Angebotspreisen gab es?
3. Warum wurde der budgetierte Betrag um beinahe einen Viertel überschritten?

Die Schulhäuser betreuen ihre Computer und Netzwerke vorwiegend selbständig, dafür sind die Informatikverantwortlichen (IV) zuständig, die pro 12 im Schulhaus vorhandene Computer mit einer Lektion entlastet werden. Das ergibt für die ganze Stadt Schaffhausen insgesamt mehr als ein volles Lehrpersonen-Pensum. Ist ein Fall für den jeweiligen IV zu kompliziert, wird die Hilfe der Firma MTF in Anspruch genommen.

4. Wieviele Lektionen fallen pro Jahr an und welche Lohnsumme wurde im Schuljahr 2004/2005 für die Entlastung der IV bezahlt?
5. Welche Summe wurde im Jahr 2004 bzw. wird im Jahr 2005 für Arbeitsstunden an die Firma MTF ausbezahlt?
6. Welche Gesamtkosten sind 2004 angefallen und mit welchen Kosten wird somit für den Unterhalt und den Betrieb der Computer im Jahre 2005 gerechnet?

Die Informatik-Kenntnisse der Lehrpersonen sind sehr unterschiedlich und sie haben nur teilweise «freiwillig» die Funktion des IV übernommen. Zudem könnten durch einen Stellenwechsel in einem Schulhaus empfindliche Lücken in der Sicherstellung des Informatik-Betriebes entstehen.

7. Welchen Ausbildungsstand haben die IV an den Schaffhauser Schulen?
8. Wurde im Rahmen der Informatikmittelbeschaffung auch die Anstellung eines Mediamatikers bzw. einer Mediamatikerin für die Schaffhauser Schulen geprüft?
9. Wie stellt die Stadt eine lückenlose Versorgung der Schulhäuser mit einem IV sicher?

Mit bestem Dank für die Beantwortung meiner Fragen und

mit freundlichen Grüßen



Esther Bänziger